
高血压孕妇产下四胞胎
三个男孩一个女孩，最重的1600克，最轻的1080克
本报记者 张牟幸子
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今日滨州

15日上午，滨州市人民医院
产科手术室内，一名高血压产妇顺
利产下四胞胎，因为孩子平均体重
较轻，且属于早产，已经全部转入
新生儿重症监护室内观察治疗，目
前母婴均平安。

分娩时为高血压

15日上午9点20分，家住东营
市广饶县的王女士顺利产下四胞
胎后被医护人员推出手术室，在门
外等候的家属也早已喜极而泣。王
女士的婆婆告诉记者，她为孩子的
母亲已经担心了半年多，现在终于
平安生下四个孩子真是太开心了，

“上午是孩子先抱出来的，孩子母
亲还没出来，当时我就害怕得掉眼
泪，真担心出什么问题，后来母亲
也平安了就放心了。”

据了解，王女士怀四胞胎是因
为开始时一直无法怀孕而服用了
促排卵的药物。王女士婆婆介绍，
当初怀孕一段时间后检查出是四
胞胎，然后家里人就商量去减胎，
但是因为月份比较大了，医生说已
经不能做减胎了，“当时就感觉四
个孩子有点太多了，怕生产的时候
很危险，后来在我们那边的医院又
查出是高血压，就一直特别担心。”

王女士1月5日到滨州市人民
医院住院接受治疗和待产，刚入院

时王女士的血压达到150/90，已
经属于高血压范围。产科主任王卫
东告诉记者，因为产妇有高血压症
状，而且到了第31周的时候就经
常感觉胸闷，子宫也非常大，所以
只能提前剖宫产把孩子生下来，

“手术很顺利，9点10分产妇进手
术室，9点20就出来了，目前孩子
已经转入新生儿重症监护室观察，
母亲的各项生命体征检测都很正
常，大概再住院治疗一周多就可以
出院了。”

概率为万分之一

王女士产下的这四胞胎是三

个男孩一个女孩，最轻的是女孩，
仅重1080克，其他三个男孩都在
1600克左右。因为四个孩子体重
都偏轻，还属于早产，所以现在已
经全部转入新生儿重症监护室进
行观察治疗。据医生介绍，生产四
胞胎的概率为万分之一。

市人民医院产科主任王卫东
告诉记者，理论上四个孩子的体重
都达到2000克时才可以出院，孩
子出生后前十天体重还会下降，所
以大约十天后才能开始增加体重，
所以孩子住院观察的时间会比较
久，“孩子体重增加是没有问题了，
就是费用很大，家里负担应该会比
较重。”王女士的婆婆也表示，四个

孩子的花销肯定不低，当初也做好
了这个准备，现在家里的亲戚都来
忙帮了。

虽然是剖宫产手术，因为产
妇是四胞胎还伴有高血压的症
状，所以在手术室医生在正常的
剖宫产手术基础上还为产妇做
了特别的缝合术，就是为了防止
子宫收缩乏力和产后大出血的
情况，在王女士住院期间，也对
她进行了吸氧降压和促胎儿生
长发育的治疗。王女士的婆婆表
示，在医院住院期间，幸亏了这
些医护人员的照顾，大家都很关
心这四胞胎的情况，“现在情况
都平安了，真是很感谢医生们。”

王女士产下的的四胞胎。 (医院供图)

本报1月15日讯(记者 于荣
花 ) 经过华海白癜风医院 7个
多月的治疗后，枣庄14岁男孩牛
传明15日顺利出院了。医院不仅
为他治好了病，还要资助他完成
学业。

牛传明7岁丧父，家境贫寒，
患了白癜风后沉默寡言，学习成
绩也直线下降。滨州华海白癜风
医院院长成爱华看到一系列报
道后，非常感动，决定帮一帮牛
传明。去年6月4日，考虑到牛传
明家的特殊情况，成爱华特别安
排华海白癜风医院的专家组驱
车千里到枣庄牛传明的家，为他
进行了初步的诊治，为了帮助牛
传明尽快摆脱疾病的困扰，专家
组便把牛传明母子接到了医院
住院治疗。

牛传明住院后，受到了华海
白癜风医院医护人员精心照顾，
医院组成专家小组对牛传明进行
了细致检查和会诊，确定了个性
化的诊疗方案，成院长表示，牛传
明的白斑在面部偏侧，是很顽固
的类型，但医院有能力在两个疗
程左右为他治愈。

来到医院后，在药物治疗的

同时，院方还积极从精神方面给
小传明鼓励，“让他读医院的《羊
皮卷》，学习励志的故事，激发他
的潜能，现在，他不再只低头了，
医院举办活动的时候，他还主动
要求参加，发表了感恩宣言。”牛
传明的主治医生常洪顺说，平时
没事的时候，他还主动为大家整
理桌椅，“懂感恩，又懂生活”。

考虑到牛传明家庭贫困、上
学困难的问题，成爱华给他和他

的母亲先后买了好几身新衣服，
又给了他们3000元生活费。

1月15日，牛传明的白癜风
基本痊愈，村委会成员和村民送
来锦旗，将牛传明和赵作霞接
走。“他们是我的恩人，免费治
好了病，还要供我上学！我以后
要好好报答他们。”临走之前，
牛传明泪流满面地跟滨州华海
白癜风医院的全体医护人员表
达感谢。

不仅为牛传明治好顽疾，还要资助他完成学业

华海白癜风医院上演妙手仁心

牛传明说起自己治疗前后的事情，忍不住哭了。
本报记者 于荣花 摄

滨州市农产品安全追溯系统通过验收

五种方式可查农产品是否安全
本报1月15日讯(记者 赵树

行 王晓霜) 经过两年建设，滨
州市“农产品安全追溯系统研建
与集成示范”项目1月12日通过验
收，农产品安全追溯系统包含管
理控制中心、6个安全农产品生产
基地，可通过五种方式查询农产
品来源。这一系统让安全农产品
离市民餐桌越来越近。

15日，在黄河三角洲安全农产
品管理控制中心，滨州市科技局
工作人员为记者演示了用智能手
机扫描追溯。她利用手机里的追
溯软件，将产品外包装上的条形
码扫描后，登录网站即可查询有
关该产品的各类信息。记者点击
一下检测一栏，马上就会显示出
该产品农药残留检测方法、数值、
名称等信息。工作人员告诉记者，
这只是农产品安全追溯系统整体
功能的很小一部分，通过这一平
台还可追溯诸如生产企业信息、
产地环境信息等内容。

“现在我们开通了五种溯源
渠道，包括智能手机扫描、手机
短信、网站、触摸屏、固话语音等
便捷高效查询方式。将来推广后
市民在超市的触摸拼上就可以
对自己买到的产品信息查询，也
可以上网查询，吃得更明白了。”
该工作人员说。

滨州市农村科技信息化管理

中心主任陈明介绍，这一平台的建
立立足于市民对食品安全问题的
日益重视，目前平台内的几个生产
基地，从种植到施肥、浇灌等都置
于全程监管之下，在生产过程中最
大限度地提高产品品质。他以沾化
冬枣为例，谈到了前几年沾化冬枣
品质下降，品牌知名度下降从而导
致的创收降低问题，这几年通过标
准化种植，规范了冬枣的生产，从
而提高了冬枣的品质，壮大了沾化
冬枣这一品牌。

农产品安全追溯体系可以让
越来越多的农产品明明白白地进
入千家万户的餐桌，但是在推广
方面还面临挑战。陈明介绍，目前
这一平台刚通过验收，如何让更
多的农产品进入这一体系平台还
处于探索阶段。像阳信鸭梨、沾化
冬枣等产业都已经形成产业化集
群，已经具备适用这一体系的条
件，但是要在更多的农产品中推
广还有制约因素。在推广过程中，
有些人并不了解这个体系，对加
入这个平台后可带来多大经济收
益持怀疑态度，或者干脆不愿加
入这一体系平台。“其中，最根本的
制约因素就是生产者管理模式的
转变，这就需要我们的产品走农
业合作社规模化、组织化生产的
路子，并严格按照这个生产模式
运行。”陈明说。
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